



第7回スピーチ集会

沃野



竹富町立
船浦中学校
学校便り
第27号

発行責任者
校長
仲田欣五

「言いたいことをはっきり言えるか」
(1年 津嘉山 結沙)

皆さんは、自分の意見をはっきり言うことができますか？



私は昔、人とのコミュニケーションをとるのが苦手でした。そして、思ったことをはっきり言うことができませんでした。あることをきっかけにコミュニケーションをとることができました。

思ったことをはっきり言わなかった私が、変わったきっかけは、ある日のこと、私のクラスメイトが話し合いをしている最中に言い争いをしてしまって、その日は言い争った時間が続き、みんなが暗い雰囲気になってしまいました。担任の先生もあきれしまった時、私のクラスメイトが意見をはっきり言い、言い争いが終わり、無事話し合いも終わりました。それから、私は「かっこいいな～」「自分もこんな風に言えたらな！」と思い始めました。

しかし、私は思ったことを言うことができずに小学校を卒業してしまいました。中学生になった私は、意見を言えたり、友達に話しかけたり、成長することができました。また、友達と仲良くなったり、1日にする会話が増え学校に行くのが楽しくなりました。そして、今はいやな時には、いやと言い、友達には素直に接することができるようになりました。

コミュニケーションをとると、友達と仲を深めることができたり、学校に行くのが楽しみになります。しかし、意見をはっきり言うことができない人は「おはよう」「バイバイ！」などと、少しずつ話しかけたりしたら、コミュニケーションをとることができて、言いたいことを素直に言うことができます。

このように、自分が言いたいことをはっきり言いたい時は、コミュニケーションをとることから始めるのがオススメです。これまでの体験を通して、コミュニケーションをとり、伝えたいことを素直に言うことを大切にしたいです。

<ふりかえり> (津嘉山結沙)
原稿を覚えていて、ちょっとしか見ずに発表できたので良かったです。

「コミュニケーションとは？」
(1年 下地 愛海)

皆さんは、上手にコミュニケーションをとれていますか？



コミュニケーションとは、社会生活を営む人が互いに意思や感情、思考を伝達し合うこと、言語、文字、身振りなどを媒介として行われることです。

コミュニケーションは他人との人間関係を良好に築くために必要不可欠なものです。なので、私はコミュニケーションを上手にとらないといけないと思います。コミュニケーションがうまくとれない人の特徴は「人の話を聴かない」「話の目的がはっきりしない」「相手の気持ちが読めない」「ネガティブな発言や反応をする」「会話を広げない」などの特徴があります。

人の話を聴かないのは、「話す」ことにコミュニケーションがかたよって「聴く」ことをおろそかにしてしまうので、人の話を聴かないのです。話の結論がはっきりしないのは、思いつくままに自分の一番伝えたいことや興味のあることを話してしまい、話の方向や目的、結論がわからなくなります。

相手の気持ちが読めないのは、相手への気遣いが足りず、自分の言いたいことを言い、相手をどんな気持ちにさせるのか、相手がどうしてほしいのかを気づくことができないので、周りの人とうまくいかないコミュニケーションになってしまいます。

ネガティブな発言や反応をするのは、相手からの質問に対して、マイナスの言葉を発したり、表情、態度をとってしまい、相手をいやな気持ちにさせるコミュニケーションになります。また、「だって」や「でも」が口癖のようになっていたり、人の悪口やグチばかりがつい出てしまうことやアドバイスをもらっても、「自分にはできない」など自分をあえて低い位置にした言葉を発してしまいます。そういう人は、自分に対するほめ言葉であっても、ネガティブにかかえてしまいます。会話を広げないのは、会話をどうしたらいいかわからない、どうやって会話を広げることがわからないので会話が続きなくなり会話が途切れてしまいます。

私は、昔コミュニケーションがうまくとれなくて、友達との会話が広がらずどうしようかと悩んだことがあります。そういう時、私は友達の中で盛り上がる話題についてだったり、最近の出来事についてなど、話をして会話をうまく広げてコミュニケーションをとっていました。

コミュニケーションは、将来の仕事や日常生活などで使います。コミュニケーションを上手にとれていると、いつもと気持ちが変わります。

<ふりかえり>
(下地愛海)
作文の内容を決めるのに時間がかかって、読み練習があまりできなかったのので、次からは、早めに決めておきたいです。